

de reinar sin renunciar el empleo, lo mismo de un presidente en uso de licencia y aun había puesto el epigrafe: "Melius est precaverem..." y redactado el sumario en la forma siguiente: "Tos FEBRA. Sinonimia. Etiología. Tratamiento ordinario. Posibilidad de un tratamiento por el suero. Diagnóstico. Pronóstico. Observaciones". En esas andaba, y ya veía en mis honradas sienes la corona que me enviaba el Instituto, y algo así como el diploma de socio honorario pensionado (ante todo pensionado), cuando vinieron á dilatar mi próxima celebridad científica unos nudazos fuertes y repetidos que sonaron en el portón de mi oficina.

—¿Qué se ofrece?
—Que si puede ir á ver á la chacalina de don Lupercio...
—¿Cuál Lupercio?
—Pues el autor de "Hastío", aquel que dice por allá: "Madrugaba la luna entre sus aguas"...
—Si; ya sé. Dile que voy en el momento. ¿Y qué le dió á la chieca?

—Diré á usted, doctor: la niña es neurótica; en días pasados leyó un artículo ó cuento (no sé cómo clasificarlo) en que figuraba una seducida y un seducidor; había, además, un prelude de abandono y perspectivas de desengaño. Total; que la niña se afectó, y parece (no aventuro más que referencias) que la niña á quien aludo está atacada de periencefalitis crónica difusa, caracterizada patognomónicamente por alucinaciones, deseos de grandeza, temores pueriles, en fin...

Y el que me decía todo eso era un concho con los pies más sucios y con una planta de necesidad!...

—Bien. Iré, si consigo cabalgadura. ¿Quieres ir en busca de un coche?

—No me es posible atender á los deseos de usted, replicó mi concho; en este momento me aguardan en en el café próximo unos colegas, con quienes trataré si es ó no posible alcanzar en lo literario el maximum perfectum. Los colegas que me aguardan á efecto de este rendez-vous perfectamente literario; son temperamentos netamente estéticos: la política les es del todo indiferente.

II

Salí yo mismo en busca del caballo para ir á ver á la hija de don Lupercio. Hallé lo que buscaba y, para ahorrar tiempo, quise que un sirviente, honrado campesino, le pusiese al caballo la montura.

—No puedo hacerlo, me dijo, entre apenado y altanero mi ayuda de cámara; estoy en tremebunda excitación poética! Deme usted pronto un buen consonante de vate!

—Disparate!

Total segundo: mi criado anda en chicleos con las musas, y fun-

dó una revista literaria que se llama "Intentos", sinónima de "Oscidias".

III

R. I. P.
Cuando llegué á casa de don Lupercio la chieca había muerto. —¿Qué le dió á la niña?—me preguntaron los parientes. —Literatura, contesté. Es la epidemia reinante.
DR. MASARASAS.

CORRESPONSALES

De Santa Ana.
Señor Redactor de "La Nueva Prensa".
San José.

Muy señor mío:
Deseo por este medio hacer al público la observación siguiente:
Todo ataque directo que se dirija al corresponsal de ésta y que no tenga valor para firmarse al pie, como se ve en el comunicado inserto el 27 del corriente en este circulante periódico, firmado con el anónimo "T. Conozco" (si Ud. viera que es tan conocido hasta.....) es decir que tiran la piedra y esconden..... que pongan el nombre en letras de molde pues de lo contrario lo juzgaré como á tal no obteniendo contestación alguna y quedando desde luego sin ningún valor el pretendido ataque.
Con el debido respeto me suscribo de Ud.

Atq: y fiel servidor,
EL CORRESPONSAL.
Setbre. 27 de 1897.

Telegrama de Miramar.

Octubre 1º.—A las 7 y 15 a. m.
A La Nueva Prensa.

Accidente scurrido "Mina Unión" ocasionado por explosión, nueve barrenos, cargados dinamita, produjo muerte al barretero Lorenzo Barquero. Herido gravemente fue Rafael Guido; probablemente morirá. Dos extranjeros empleados Mina, uno francés y otro americano fueron también lesionados levemente. Dr. Trejos y un ayudante llegaron aquí á las 2 a. m. y continuaron inmediatamente á asistir heridos. Cadáver de Barquero acaba sepultarse; tenía cráneo y abdomen despedazados y otras muchas heridas en diferentes partes del cuerpo; Sinn embargo fue sacado vivo dentro del túnel y murió como una hora después.
EL CORRESPONSAL.

NOTAS Y NOTICIAS

Ganaría la gloria

el señor Gobernador de esta provincia si pasara una nota al Jefe Político de Escasú en éstos términos:

"Señor Jefe Político de la villa de Escasú:

Distraiga un tanto la atención de sus múltiples ocupaciones, dé una ojeadita por la cuesta "Las Lajas" de esa villa; y con ocho ó diez peones, dele una picadita y arreglo, con lo que, á la par de cumplir U. con su deber, hará un bien en amor y provecho del prójimo.

P. D. Yo, de mi parte, haré cuanto esté á mi alcance, por componer algo de este lado de la Turbina.

Los programas

de instrucción primaria piden á voces reformas radicales.

Nuestra instrucción corre pareja con nuestra agricultura.—Empirismo... Vanidad... Y demasiado que conocen eso nuestros hombres públicos!

Si no corrijen será porque no quieren. Porque se les dará un pito, sin duda, del progreso futuro, de Costa Rica.

GACETILLA

SANTORAL.
SEPTIEMBRE, 30 DÍAS.
1898.

Domingo 2.—Nuestra Señora del Rosario. Los Santos Angeles Custodios, san Leodogario, obispo de Autun y san Guerin su hermano.

A propósito del último contrato celebrado con el Agente de la Compañía de Navegación del Pacífico, recordamos el proyecto de este Gobierno de establecer una línea de navegación Centroamericana con el Poás y otras embarcaciones nacionales.

El proyectado era para mientras estuviera interrumpido el servicio de la Pacific Mail; pero no llegó á efectuarse ningún viaje.

Según dice El Pacifico, el Gobierno de Nicaragua concede amplia amnistía á los emigrados políticos.

Suponemos que el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón aun no ha vuelto á su despacho. Estará departiendo con "sus amigos de Tarrazú".

Los alumnos de las clases de artillería han pasado ya el estudio teórico de tan difícil arma.

El viernes estuvieron el Subsecretario de Instrucción Pública en compañía del Doctor Toledo, á visitar el Liceo de Costa Rica.

Qué sucede en Nicaragua! De la frontera llegan ecos alarmantes. Oh Júpiter: ¿es acaso que el fiero Marte afila su lanza?

Si así fuese, ¡pobrecitos de los colonos q' aun están por acuñarse!

La carta editorial de "La República", de amena forma, concuerda en mente con "Mis toques" de "La Nueva Prensa".

El mismo interesante periódico trae una contestación del señor Campabadal á una gacetilla de "La Prensa Libre," sobre cuestión "Toques".

Hay Gereminadas (como dice el maestro Campabadal) que han formado anales en la historia, como las que se refirieron á la destrucción de Jerusalem.

En fin, repetimos: mientras no se pruebe que con los nuevos toques se ha ganado algo, aun cuando solo sea en lo artístico, sostenemos que no es conveniente la innovación

Don Manuel Coto y don Víctor J. Gólcher han sido eximidos del cargo de Jurados de este cantón.

El Heraldo nada dice á La Prensa Libre. ¡Por Dios, que lo celebramos! Y los suscritores aun más!

Tenemos el gusto de saludar al Licenciado don Miguel Pacheco, quien se encuentra de nuevo entre nosotros.

Nos es muy grato enviar á la estimable familia Zeledón, nues-

tras sinceras felicitaciones, por el brillante éxito obtenido por Guillermo en los exámenes verificados el día 11 del próximo pasado, en la Cátedra de Bélgica. En el joven Zeledón se felicitó con entusiasmo á Costa Rica, pues, su hijo fué en aquel día, el objeto de atenciones.

Sus amigos hacemos votos para que el ángel de la dicha le tienda sus grandes alas y, colmándole de laureos, corone tan árdua carrera.—Comunicada.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DECHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C.
V. SEGOND
ofrécese para enseñar francés. Diríjase casa de F. Laporte.

AVISOS NUEVOS.

A LOS ENFERMOS

¡LA SALUD!

Jarabé de Tabouco al Guayacol para la curación de la tisis incipiente, bronquitis crónica, broncorrea, asma, tos, resfriados y demás afecciones de las vías respiratorias. Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados á todo el que desee conocerlos.

BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanizada). Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la impotencia, espermatorrea, debilidad sexual etc. Después de múltiples experiencias, aseguramos que la BANDEINA cura aun en los casos en que han faltado energicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor á no cobrar, ni el valor de la medicina, si ésta no surte el efecto deseado.

PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la Dismenorrea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del métruo y demás afecciones propias de la mujer. Obran en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas PILDORAS, que devuelven á la mujer su perdida salud restaurando su belleza. La 1ª de estas preparaciones la tenemos en venta; las otras llegarán por el próximo vapor. Unico depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

★Ocasión calva★

SE VENDE un lote de terreno cerca de la Estación al Pacífico (que ya es un hecho), mide 26 metros 81 centímetros de ancho por 68 metros 40 centímetros de fondo, más ó menos. Para precio y condiciones entenderse con don JOAQUÍN ZUNIGA

ALMACÉN

DE S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes - acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CAFÍN. Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina.